
Мои точки роста 

Не обижайте детей готовыми 

формулами, формулы - пустота; 

обогатите их образами и картинами, 

на которых видны связующие нити.  

Не отягощайте детей мертвым 

грузом фактов; обучите их приемам и 

способам, которые помогут их 

постигать. 

Не учите их, что польза главное. 

Главное - воспитание в человеке 

человеческого. 

Антуан де Сент-Экзюпери 

 

Детство замечательная пора, все взрослые люди мечтают вернуться в 

это беззаботное время, но это, к сожалению, невозможно. 

Почему я стала воспитателем? Почему осталась в детском саду? 

Почему не попыталась поменять эту профессию на любую другую, менее 

ответственную? 

Я никогда не думала, что буду работать в детском саду. Так сложилась 

жизнь. По образованию я социально-экономический географ, закончила 

естественно-географический факультет Ярославского педагогического 

университета. Работала на кафедре социально-экономической географии и 

туризма. К концу четвертого курса бакалавриата я стала задумываться о 

работе в школе, учителем географии, но, мест на эту должность на то время 

не было. Поработав в различных сферах, я поняла одно: «Меня безумно тянет 

к детям».  

С раннего возраста я развивалась во всех сферах деятельности: 

хореография, спортивное ориентирование и туризм, легкая атлетика, 

театральный и т.д.  Поэтому, я решила попробовать себя в профессии 

воспитателя, ведь в этой профессии можно использовать все эти навыки, и не 

ошиблась. Весь свой творческий потенциал я реализую именно здесь, в 

детском саду. Я считаю своим призванием найти и развить в каждом ребенке 

его способности, которые обязательно есть в каждом маленьком человечке, 

ввести его в окружающий мир, воспитав познавательный интерес о мире, о 

его природе, о человеке как главной составляющей этого мира. 

Я часто себя спрашиваю: «Что значит современный воспитатель? 

«Современный воспитатель–это любовь к детям, к своей профессии. Могу ли 

я о себе сказать, что я современный воспитатель? Могу и с гордостью 

отвечаю, что я горжусь этим!» Я не отношу себя к педагогам с большой 

буквы, но стремлюсь быть человеком порядочным, честным, быть примером 

для своих ребят.  



В каждом из детей есть что-то сокровенное, что-то неповторимое, 

притягивающее и именно мне повезло заглянуть в их крошечные, но уже 

наполненные смыслом и любовью души, именно мне повезло любить их 

такими, какие они есть. Однако мало любить самой, нужно еще рассказать 

родителям, какое сокровище находится рядом с ними. Поэтому цель моей 

работы – разглядеть, увидеть, не пропустить в ребенке самое лучшее, 

донести это до родителей и создать такие условия, чтобы ребенок свою 

неповторимость сумел проявить – это самое главное в нашей профессии, 

научиться этому и это является моей точкой профессионального роста. 

Понимаю, что работа с детьми ко многому обязывает, поэтому у меня 

нет права на плохое настроение, обиды и раздражение. Я очень люблю свою 

работу, и считаю профессию воспитателя лучшей для женщины. Ведь 

главное качество женщины – материнство. И я по-матерински стараюсь 

окружать детей заботой лаской и вниманием. В ответ от детей получаю 

новый заряд позитива, творчества, массу положительных эмоций.  

В этой профессии, я всего лишь два года. Это небольшой срок, чтобы 

сделать вывод, какой я педагог. Но главное, что мне нравится, и я стараюсь 

этому следовать - научить детей получать знания, путем исследования 

находить что-то навое и интересное. Очень много внимания уделяю 

творческому развитию детей; мы рисуем, лепим, мастерим, используя разные 

техники и технологии. Участвуем с детьми в разных конкурсах. Много 

беседуем и играем.  

Я считаю, что основами обучения и воспитания в детском саду 

являются здоровьезберегающие технологи. Именно с помощью них можно 

обеспечить индивидуальный подход к каждому ребенку, оказать 

своевременную и качественную помощь, ежедневное комплексное 

воздействие по индивидуальным планам оздоровления является главным 

ориентиром в работе. Для меня очень важно обеспечить высокий уровень 

реального здоровья детей, а также осознанное отношение ребёнка к своему 

здоровью, привив привычку у него в умении оберегать, поддерживать и 

сохранять своё здоровье.  

«Здоровый дух в здоровом теле - вот краткое, но полное описание 

счастливого состояния в этом мире» (Джон Локк). В работе с детьми я часто 

использую методы эстетотерапии, к которым относятся: спорт, хореография, 

аэробика, музыка и другие виды искусства. Я всегда стараюсь обеспечить 

комфортные условия жизни на протяжении нахождения ребенка в детском 

саду. 

Воспитатель должен основывать свою деятельность на понимании и 

признании потенциальных способностей, возможностей и прав ребенка на 

свободу, самостоятельное познание окружающего его мира во всем его 

многообразии. Я помогаю каждому ребенку сделать собственный выбор и 

спланировать свою деятельность, осознать важность, нужность своих и 

предложенных взрослым действий. И поэтому мне, как современному 

педагогу необходимо вносить инновационные преобразования, связанные с 

внедрением новых программ и технологий.  Я постоянно занимаюсь поиском 



эффективных моделей организации педагогического процесса, 

ориентированного на индивидуальность ребенка и запросы его семьи.  

В своей педагогической работе я активно применяю информационно-

коммуникационные технологии, так как современную образовательную 

деятельность невозможно представить без технических средств обучения. 

Организованная деятельность в детском саду имеет свою специфику, она 

должна быть эмоциональна, яркой, с привлечением большого 

иллюстративного материала, с использованием игр. Все это может 

обеспечить мне компьютерная техника с ее мультимедийными 

возможностями.  При этом, компьютер только дополняет меня.  Я думаю, 

освоение педагогами такой технологии позволяет повысить уровень их 

профессионального мастерства и создать в ДОУ условия для 

эффективной воспитательно-образовательной работы. В то же время, 

никакой, даже самый современный компьютер не заменит воспитателя, его 

эмоционального слова.  

Однако реализация всех технологий и методик, основывается на 

умении педагога анализировать собственную деятельность, 

индивидуализировать педагогические методы и приемы при сохранении 

методического единства.  

В работе воспитателя необходимо руководствоваться принципом, что 

воспитатель всегда должен быть компетентен в вопросах воспитания. Быть 

примером воспитанного взрослого для детей. Большое внимание уделять 

общению с воспитанниками и их родителями. Ведь важно всегда быть на 

связи, детский сад и дом, должны быть оплотами, которые помогают и 

гармонично развивают ребенка. 

Хочется отметить, что всё сказанное это лишь часть моей профессии. 

Так много разнообразия, так много эмоций и умений дает профессия 

педагога. Пусть и бывает тяжело, легко нигде не бывает, ведь воспитание – 

это труд, который дается только отважным и сильным людям. Я не знаю, кем 

станет каждый из воспитанников в будущем, главное – открыть в них 

способности и не подавить их как личность в настоящем.  


